

## Riqueza bursátil en México representa 42% del PIB (El Financiero 03/02/12)

Riqueza bursátil en México representa 42% del PIB (El Financiero 03/02/12)(Eduardo Jardón) Viernes, 3 de febrero de 2012 · REPUNTAN ACTIVOS DE CASAS DE BOLSA La riqueza bursátil de los grandes inversionistas en México se recuperó en los últimos meses de 2011 y volvió a colocarse por arriba de los seis billones de pesos. Datos de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) indican que el valor de los activos de los clientes de casas de bolsa subió 5.6 por ciento en el cuarto trimestre del año anterior respecto al trimestre previo. Su monto fue de seis billones 23 mil 376 millones de pesos, cifra equivalente a 42 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) del país, y esta cantidad perteneció a sólo 199 mil 694 inversionistas. Esta fortuna es similar al PIB de Argentina y superior al de 156 países, entre ellos Austria, Colombia, Grecia, Finlandia, Chile y Portugal, por mencionar algunos. En promedio, cada cliente tenía valores en custodia con los intermediarios bursátiles por poco más de 30 millones de pesos, un indicativo de la concentración de la riqueza en el país. En otros resultados, la CNBV informó que durante 2011 las casas de bolsa reportaron ganancias por cuatro mil 982 millones de pesos, lo que implicó una reducción de 27.4 por ciento respecto al año anterior. Accival fue la intermediaria con mayores utilidades, al reportar una cifra de mil 460 millones de pesos, y fue seguida de Value, con 609 millones, y BBVA Bancomer, con 477 millones de pesos. Por el contrario, Casa de Bolsa Ixe, Grupo Bursátil Mexicano, Vanguardia, Masari, UBS, BullTick y ABN AMRO reportaron pérdidas en el ejercicio. En su reporte, la entidad supervisora detalló que el sector se integró por 34 instituciones, las cuales contaron con activos por 476 mil 193 millones de pesos, monto 19.55 por ciento superior al del año previo. Según la CNBV, este aumento fue por el incremento en los activos de cuatro casas de bolsa -Valmex, Santander, Intercam e Invex-, que por su tamaño tuvieron una alta contribución al crecimiento del sector. La rentabilidad de los activos, medida por el ROA, se ubicó en 1.06 por ciento durante 2011, cifra menor a la reportada en el año anterior, que fue de 1.58 por ciento.